

JAIME GUZMAN:

“Acuerdo Es Signo De Madurez Política”

- El senador de la UDI fundamentó la negociación efectuada con la Concertación. Aspiran a presidir dos comisiones en el Senado y cederán el resto a independientes, designados y Renovación Nacional.

Como “un signo de madurez política, que resulta muy alentador para el clima de concordia que el país anhela en la nueva etapa que se avecina”, definió ayer el senador de la UDI, Jaime Guzmán, el acuerdo sobre las mesas y presidencias en las comisiones del Congreso, suscrito anteayer con la Concertación.

En conferencia de prensa, el parlamentario dio a conocer los fundamentos del acuerdo alcanzado con la Concertación, en repuesta a las críticas formuladas por Renovación Nacional.

Guzmán reiteró que “el acuerdo entre la UDI y la Concertación sólo tiene un carácter administrativo para el buen funcionamiento del Congreso, buscando que los distintos sectores políticos tengan en sus mesas directivas y en sus comisiones una presencia acorde con la representación de los distintos sectores en el Parlamento, considerando el resultado de las recientes elecciones”.

Recalcó que “no se trata, por tanto, de una alianza política. La UDI mantiene sus diferencias políticas con la Concertación, que el país conoce y que discutiremos democrática y constructivamente en el Parlamento. La ciudadanía puede tener así la plena confianza de que la UDI persistirá en sus mejores esfuerzos para proyectar y perfeccionar la gran obra desarrollada por el gobierno del Presidente Pinochet y de las Fuerzas Armadas”.

Más adelante, consideró oportuno aclarar que “es absolutamente engañoso afirmar que hemos entregado a la Concertación la presidencia del Senado, como si ella correspondiese a nuestro sector. La realidad es muy diferente”.

Explicó que “de haberse ido a una elección confrontacional por bloques políticos, desde luego la Concertación se habría quedado con la totalidad de los cargos directivos de la Cámara de Diputados, porque tiene mayoría para ello”.

En cuanto al Senado, señaló que “el resultado habría sido muy incierto, porque la Concertación tiene 22 senadores y el Pacto Democracia y Progreso sólo 16. Además, están los 9 senadores designados, que han declarado que no se adscribirán a ningún bloque político, que ellos tampoco actuarán como bloque y que cada cual votará en secreto y en conciencia”.

Dijo que “en esas condiciones, aunque la UDI y Renovación Nacional hubiéramos apoyado a un mismo candidato para la presidencia del Senado, el resultado habría sido muy riesgoso, porque para ganar habríamos requerido del voto de la casi totalidad de los senadores designados”.

“Ahora bien, aun en el supuesto de que ello se hubiera conseguido, se ha-

bría producido un daño irreparable para la institución de los senadores designados y su trascendental rol en el futuro del Senado —agregó—. Es evidente que si los senadores designados aparecieran alineados en la primera votación del Senado, sin ningún antecedente previo de su funcionamiento, y en una contienda evidentemente partidista, sería casi imposible que la institución de los senadores designados se afianzara con la imagen de respetabilidad e independencia que merece”.

Expresó que “la UDI afirma esto con la autoridad moral de ser el único partido que siempre ha defendido la institución de los senadores designados, a diferencia de Renovación Nacional que estuvo por eliminarlos en la reforma constitucional de julio pasado y que ahora ha pretendido alcanzar la presidencia del Senado, intentando alinearlos en bloque en torno a un candidato propuesto por ellos”.

Por todo lo anterior, indicó, “consideramos que lo más lógico, prudente y democrático, es que el Senado comience su funcionamiento con un presidente de la Concertación y un vicepresidente del Pacto Democracia y Progreso, como se ha logrado”.

Añadió que “junto a ello, hemos convenido un acuerdo muy satisfactorio y equilibrado en las comisiones y sus presidencias”.

“Ese es el verdadero fundamento, claro y transparente, del apoyo de la UDI a Gabriel Valdés como presidente del Senado y del apoyo de la Concertación a Beltrán Urenda como vicepresidente”, sostuvo.

Guzmán finalizó su declaración oficial manifestando que “estamos ciertos que con estos antecedentes la opinión pública apreciará la seriedad y el patriotismo con que hemos procedido, mirando el interés superior de Chile, por encima de consideraciones pasionales o estrechas de miras que a nada positivo podrían conducir”.

CUATRO O CINCO COMISIONES PARA RN EN EL SENADO

Al responder diversas consultas, el senador expresó la disposición del partido a negociar con Renovación Nacional parte de las comisiones del Senado, ya que la UDI no aspira a presidir más de una o dos de ellas, según el criterio de proporcionalidad correspondiente a la representación parlamentaria de cada partido.

“Por lo tanto, si hemos luchado para defender 9 comisiones ha sido porque no estamos aquí en una negociación que busca velar primordialmente por los intereses de la UDI sino de todas nuestras ideas y de todo el sector político al cual pertenecemos”, dijo, anunciando que se contactarán con los senadores independientes y designados para tratar el tema.